

学校教育目標

- ☆学ぶ力のある子【知育】
- ☆心の豊かな子【徳育】
- ☆たくましく生きる子【体育】

あけとの子

活力に満ち さわやかで 心なごむ学校

深谷市立明戸小学校
学校だより
平成30年11月号

発行 平成30年11月1日



Congratulation! おめでとうございます!



深谷市立明戸小学校長 横田 茂男

本庶佑（ほんじょ・たすく）京都大特別教授が、免疫を抑制するタンパク質「PD-1」を発見し、がん免疫治療薬「オプジーボ」の開発につなげたとしてノーベル賞を受賞しました。多くの製薬会社から共同開発を断られていましたが、公開された特許をみたアメリカの会社から連絡を受け、共同研究を開始していったそうです。教授は、研究に人生を捧げた真の研究者であると言われていています。本庶教授は、研究者に必要な要素として6つの「C」を挙げています。6つの「C」とは、「Curiosity好奇心、Courage勇気、Challenge挑戦、Confidence確信、Concentration集中、Continuation継続」です。

「C」で始まる英単語は多く、私も、Challengeとともに、Create創造する、Change変える、Chanceチャンスを生かすという意味に転用、Collaboration協力するなどをキャッチフレーズにしていたことがあります。

ところで、今年の明戸小のキャッチフレーズの一つに「改善・改良」があります。「改善・改良」するには、普段のやり方がそれでよいかの視点を持つことが大切です。学校は、日々の授業改善も求められています。例えば、授業中の〇つけですが、10人、15人と子供たちを並ばせて待たせて〇をつけることは、時間的にも無駄ですし、児童同士がトラブルを起こす心配もあります。各教員が工夫して自分なりのやり方をCreateしていくことが求められています。授業改善は、小さなことに目を当てるところからも始まります。

知事賞を受賞しました

本校は一昨年度(絵画)・昨年度(科学展)・今年度(本賞)と3年連続で知事賞を受賞しています。

埼玉県統計グラフコンクールに出品した、3年小暮拓人さんと俣田蓮大さん共同による「登下校の学習用具重さ調べ」が知事賞（第1等）に輝きました。また、小暮さん個人で取り組んだ「あまくておいしい深谷ねぎこんだてちょうさ」が、埼玉県統計協会会長賞（第3等）を併せて受賞しています。2作品は、10月20日(土)、21日(日)に、新宿駅西口広場イベントコーナーにも展示されました。二人から寄せられたコメントを以下に紹介します。

俣田蓮大さん 「登下校の学習用具重さ調べでは、学習道具の重さをはかり、計算をしてグラフにまとめました。月曜日は、とても重いです。集中してがんばりました。」

小暮拓人さん 『あまくておいしい深谷ねぎこんだてちょうさ』は、『深谷ねぎのおいしさが全国の人に伝わるといいな』と思いながら統計グラフにしてみました。」

6年生輝く ◆ 親善運動会

10月2日(火)
仙元山陸上競技場

【個人種目】

船橋 郁己	男子	走り幅跳び	第1位	414cm
高橋 里緒	女子	走り幅跳び	第3位	361cm
石川 美桜	女子	100m走	第6位	15.2秒
中野 恵斗	男子	走り高跳び	第10位	120cm

【4×100mリレー Aブロック】

女子 第2位 1' 00" 8

前田結愛 石川美桜 田嶋杏菜 高橋里緒

男子 第3位 1' 00" 0

倉上侑大 中野恵斗 八木海馳 船橋郁己



船橋さんの跳躍とコメント

跳ぶ前から、「絶対1位になるんだ。」という気持ちでいました。1位がとれてうれしかったです。練習することの大切さを学びました。これからも、目標に対して、楽しみながら練習を重ねていきます。

新ユニフォームが躍動

資源回収の収益金を充て、ユニフォームを新調させていただきました。上は、タンクトップから半袖に変わりました。エンジ色が明戸小のスクールカラーです。新旧のユニフォームは、職員玄関に展示しています。



長縄跳びの一場面

11月の行事予定



日	曜日	日課・業前	行事等
1	木	音楽会出場4年発表	委員会5・6年
2	金	普通日課5時間 清掃	北部教育事務所・深谷市教育委員会学校訪問
3	土	明戸地区みんなのふれあいまつり	
4	日		
5	月	読書	合唱・バス練習
6	火	ドリル	修学旅行6年(鎌倉・東京方面) 社会科見学3年
7	水	運動	登校指導 ↓ 小中学校音楽会北部東地区大会4年
8	木	ドリル	歯科健診 外国語教育研究授業研究会3年 バスケット練習
9	金	特B日課3時間 親善球技大会壮行会	登校指導 市教研合同授業研究会
10	土		
11	日		
12	月	5・6年6時間 読書	親善バスケットボール大会5年(豊里小) 後期人権月間(～12/14)
13	火	読書集会	登校指導 非行防止教室1～6年
14	水	県民の日 学校閉庁日	
15	木	特B日課3時間 人権朝会	市教委委嘱研究発表会
16	金	運動	社会科見学4年 給食試食会1年保護者 読書月間終了
17	土		
18	日		
19	月	読書	一斉下校
20	火	ドリル	小中合同あいさつ運動 武道体験6年(明戸中)
21	水	運動	登校指導 総務給与担当訪問 教育相談日
22	木	ドリル	校内持久走大会 部活動体験6年(明戸中) クラブ4・5年
23	金	勤労感謝の日	
24	土		
25	日	こども学びスタ in 深谷(深谷市民文化会館)	
26	月	5・6年6時間 読書	校内授業研究会
27	火	ドリル	
28	水	運動	登校指導 秋のフェスティバル2年 租税教室6年
29	木	たてわり遊び	クラブ4・5・6年
30	金	5時間 運動	校内授業研究会

こども学びスタ in 深谷25日

昨年度まで、別々に開催されていた事業が、同じ日に行われることになりました。実施される主なものは以下の通りです。

- ・子どもの暗唱を楽しむ会
- ・手紙でつむぐ「ありがとう」の思いの表彰
- ・中学生の主張
- ・深谷ふるさと教育展示 (新規事業)

- ・コンピュータ作品展
- ・新ふかや必読書の展示

なお、全家庭にご案内しました「子どもの暗唱を楽しむ会」に、10名の応募がありました。10名の児童の皆さんの活躍を願っています。

なお、会場は深谷市民文化会館です。お時間がありましたら、お出掛けください。

日課変更について

30日(金)は校内授業研究会を実施する関係で、全校5時間授業とさせていただきます。

当日は、1～6年生と一緒に下校します。

ふかや・ふれあい人権セミナー10月21日(日)開催される

於：花園文化会館アドニス

本セミナーは、市民の人権に対する意識の高揚を図ることを目的に実施しています。

今回は、オープニング・セレモニーで、新井橋獅子太鼓保存会の皆様が出演し、リズムに乗った演奏を披露してくださいました。

第1部では市内の代表となった小中学生(小学校5名、中学校3名)の発表がありました。本校からは、6年若松真慧(まさあき)さんが、「あいさつのすばらしさ」について堂々とスピーチしました。

紙面の関係で、全文の掲載はできませんが、要旨を以下紹介します。

朝、通学路の途中にあるひいおじいちゃんの家の前を通る度に、ひいおじいちゃんは、にこにこ笑いながら「おはよう。いってらっしゃい。」と声をかけてくれました。そんなひいおじいちゃんとの日常から朝のあいさつで元気がわき、毎朝のあいさつが楽しみになってきました。

ですが、大好きなひいおじいちゃんは、去年の12月になくなってしまいました。ひいおじいちゃんとの交わしたあいさつから、あいさつには人の心を元気にしたり、うれしくしたりする力があることを改めて感じました。今、通学班でも班長として、ひいおじいちゃんの思いを受け継ぎ、自分から大きな声であいさつをするように心がけています。